



NAPPO

North American Plant Protection Organization
Organización Norteamericana de Protección a las Plantas

Informe sobre video conferencia de la NAPPO

Grupo de Expertos:	Certificación electrónica	
Lugar:	Video conferencia en la plataforma Zoom	
Fecha:	12 de enero del 2022	
Presidente	Christian Dellis (APHIS – PPQ)	
Participantes:		
Delfino Hernández (SENASICA)	Chuck Dentelbeck (industria de Canadá)	Francisca de la Cruz Martínez (SENASICA)
Paul Newman (industria de Canadá)	Stephanie Dubon (CCM de la NAPPO)	Nedelka Marín-Martínez (NAPPO)
Avtar Virk (ACIA)	Jamie Richardson (ACIA)	Cara Grant (ACIA)
Stephanie Bloem (NAPPO)	Alonso Suazo (NAPPO)	
Resumen		
Proyecto:	Certificación fitosanitaria electrónica (eCert)	
Comentarios generales:	<p>Comentarios de bienvenida del DT de la NAPPO y presidente del GE. El Sr. Paul Newman (industria de Canadá), un miembro nuevo del GE, se autopresentó con el GE. Los miembros del GE se autopresentaron posterior a la autopresentación del Sr. Newman.</p> <p>El GE estuvo de acuerdo en grabar esta videoconferencia para fines del informe. El DT de la NAPPO convino tomar las notas y preparar el informe para que el presidente lo revise, apruebe y devuelva a la Secretaría. Se traducirá el informe aprobado, se compartirá con los miembros del GE y se subirá al sitio web de la NAPPO.</p>	
Asunto 1:	Informe de país	
Decisiones:	<p>Canadá:</p> <ul style="list-style-type: none">• Continúa experimentado desafíos con el manejo de la información e informática.• Actividades de reevaluación y priorización del trabajo con los certificados de plantas y las certificaciones de gobierno a gobierno. <p>México:</p> <ul style="list-style-type: none">• Continúa la colaboración y las interacciones favorables con EE. UU.• Enfrentó problemas con los certificados que se enviaron en papel blanco. En diciembre del 2021, EE. UU. emitió certificados en papel blanco. Christian Dellis abordó el problema e indicó que la certificación electrónica continúa siendo el mecanismo principal. Christian también indicó que diversos países no aceptaban el formulario en «papel blanco» debido a que mucha información estaba censurada. Este no es un	

	<p>problema con el certificado electrónico (la información de los exportadores e importadores se puede ver). México sugirió que EE. UU. envíe una notificación oficial en la que indique que el certificado electrónico continúa siendo el mecanismo principal.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Está listo para iniciar las pruebas del sistema con Canadá. • Francia empezó a utilizar el sistema de certificación electrónica con México en diciembre del 2021. México empezó a realizar intercambios con Francia el 1 de enero del 2022. <p>EE. UU.:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Está enviando certificados electrónicos a 56 socios comerciales y recibiendo 26 de parte de los socios comerciales. • La mayoría de los países en Europa no pueden enviar certificados electrónicos pero pueden recibirlos. • Está en conversaciones activas con Paraguay y Ecuador para enviar y recibir certificados electrónicos con EE. UU. • Mantiene un sitio web público con los diversos países que están realizando intercambios de manera activa: https://www.aphis.usda.gov/aphis/ourfocus/planthealth/sa_export/ephyto-participating-countries 	
Asunto 2:	Actualizaciones de parte de la CIPF	
Decisiones:	<ul style="list-style-type: none"> • Está trabajando en un grupo especializado que elabore modelos financieros para un enfoque de fondos sostenibles para el proyecto de ephyto. • Reuniones bimensuales con los desarrolladores de proyectos de ephyto de la CIPF con el fin de abordar y revisar las solicitudes que vienen de los socios comerciales con respecto al sistema genérico y el nodo. • Está trabajando en una versión en francés del sistema genérico. Posteriormente se trabajará en la versión en español. • Está trabajando con Trinidad y Tobago, el último país en unirse al sistema genérico. • Está investigando la posibilidad de utilizar el nodo del ephyto para otros sistemas que no sea el de plantas (salud animal, etc.) 	
Asunto 3:	Actualizaciones de parte de la industria	
Decisiones:	<ul style="list-style-type: none"> • La industria canadiense aún está trabajando para que sus certificados se incluyan en el sistema. • Las cartas de crédito ya no representan un problema para los certificados electrónicos. Los productores en Canadá tuvieron éxito en eliminar los requisitos de la carta de crédito. Las instituciones financieras en Canadá aceptan el sistema de certificación electrónica. 	
Otros asuntos	La DE informó al GE que el Sr. Ibrahim Shaqir de APHIS PPQ es el nuevo miembro del CE por parte de EE. UU. debido a que el Sr. Osama El-Lissy del APHIS PPQ (antiguo miembro del CE) se jubiló.	
Próximos pasos		
Responsable	Acciones	Fecha
Próxima reunión		

Lugar:	Video conferencia en la plataforma Zoom
Fecha:	6 de abril del 2022 de 2:00 a 3:00 p. m. hora del Este
Asuntos propuestos	
1.	
2.	